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После голосования Евгений Куйвашев еще раз призвал свердловчан принять участие в выборах Президента России
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Сергей РЫБАКОВ

Вчера в 8 часов утра местного времени 
в Свердловской области началось голосование 
на выборах Президента России. Избиратели 
могут отдать свой голос на 2 446 постоянных 
участках. Также организованы временные 
участки, в том числе на железнодорожном 
вокзале «Екатеринбург-Пассажирский», 
в аэропорту Кольцово и в студенческом кампусе 
УрФУ «Новокольцовский». Голосование будет 
длиться три дня: 15, 16 и 17 марта. Избирательные 
участки будут ежедневно открыты с 8:00 до 20:00.

В первый день голосования в выборах принял 
участие губернатор Евгений Куйвашев. Свой го-
лос глава региона отдал по месту прописки на из-
бирательном участке, расположенном в гимназии 
№104 в Екатеринбурге.

– Всегда участвовать в выборах важно и нужно, – 
сказал Евгений Куйвашев после голосования, при-
звав уральцев прийти на избирательные участки.
Отметим, что параллельно с традиционной фор-
мой голосования ряд избирателей используют ДЭГ 
(дистанционное электронное голосование). Такую 
форму волеизъявления в Свердловской области 
выбрали 309 655 избирателей. 

Всего для проведения голосования было напе-
чатано порядка 3,3 миллиона бюллетеней.

Напомним, ряд территорий, которые относятся 
к труднодоступным и отдаленным, начали голосо-
вать 3 марта. Досрочное голосование завершилось 
11 марта.

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

15, 16 и 17 марта на всей территории 
Свердловской области проводится 
викторина «ОПОРНЫЙ КРАЙ», 
посвященная 90-летию региона.

Разыгрываются 45 квартир, 
100 автомобилей отечественного 
производителя, 2 тысячи смартфонов, 
а также 20 легендарных уральских 
мотоциклов. 

12 апреля из числа опубликованных 
на сайте ОПОРНЫЙКРАЙ.РФ 
уникальных номеров случайным 
образом выберут номера, обладатели 
которых и получат ценные подарки 
викторины. Этот выбор пройдет 
открыто и честно в ходе прямой 
трансляции в эфире «Областного 
телевидения» и в сети Интернет.

Средний Урал 
голосует
В Свердловской области проходят выборы Президента России
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Внимание: работает ЦОН
Общественное наблюдение на Среднем Урале обеспечивает масштабный контроль за ходом голосования

Михаил БАТУРИН

Выборы Президента 
России, которые проходят 
с 15 по 17 марта, для Центра 
общественного наблюдения 
(ЦОН) Свердловской области 
стали десятой избирательной 
кампанией. Сегодня ЦОН 
развернут в фойе второго 
этажа Дворца молодежи 
Екатеринбурга. Здесь 
размещена видеостена, 
на которую в режиме онлайн 
подается изображение 
с почти полутора тысяч самых 
крупных по численности 
избирательных участков 
региона. Работают колл-центр, 
мониторинговая группа, 
наблюдатели Дистанционного 
электронного голосования, 
юристы, электоральные 
эксперты. За десятилетие 
насыщенной практики ЦОН – 
отлаженный механизм. 
Посетившие центр иностранные 
наблюдатели были поражены 
масштабностью общественного 
контроля, обеспечивающего 
прозрачность и легитимность 
выборов.

15 марта 2024 года ров-
но в 8:00 в Свердловской обла-
сти открылись 2 446 постоян-
ных участков и 6 временных: 
два  СИЗО в Екатеринбурге, один 
СИЗО в Нижнем Тагиле, а также 
в аэропорту Кольцово, на желез-
нодорожном вокзале и в студен-
ческом кампусе УрФУ. Везде ра-
ботают наблюдатели, их Обще-
ственная палата подготовила 
более 8 тысяч. Вся информация 
от них стекается в Центр обще-
ственного наблюдения.

ЦОН создан в 2017 году по 
инициативе Уполномоченного 
по правам человека в Свердлов-
ской области Татьяны Мерзля-
ковой. Идею поддержали регио-
нальные Общественная палата 
и избирательная комиссия. За-
дача структуры – оперативно ре-
агировать на сообщения от на-
блюдателей и избирателей о на-
рушениях в ходе избирательно-
го процесса.

За 10 лет в профессиональ-
ном багаже ЦОН – организация 
контроля за ходом голосования 

на выборах Президента России, 
губернатора региона, депутатов 
Государственной думы, различ-
ного уровня кампаний местно-
го значения, а также на проведе-
нии референдума по внесению 
поправок в Конституцию РФ. 

– Да, опыт у нас огромный, 
но мы открыты к новому. На 
этой кампании у нас появилась 
мониторинговая группа из 20 
человек. Это студенты свердлов-
ских вузов, в их задачи входит 
отслеживать по видео в режи-
ме онлайн возможные упуще-
ния. Чтобы устранить их, не до-
жидаясь жалоб. Только что уви-
дели, что на УИК в Екатеринбур-
ге на кабинках нет шторок. Ре-
шим вопрос в рабочем поряд-
ке,  – рассказал ОГ сопредседа-
тель ЦОН, руководитель Обще-
ственной палаты региона Алек-
сандр Левин. 

Рядом с мониторинговой 
группой расположен колл-
центр. Здесь также дежурят сту-
денты вузов и колледжей, мно-
гие из них – члены молодежной 

избирательной комиссии реги-
она.

– В их задачи входит обще-
ние с избирателями: оператив-
но отвечать на звонки, давать 
разъяснения. В основном ин-
тересуются, как найти участок, 
как проголосовать дистанци-
онно, как проголосовать на до-
му. Жалоб на работу комиссий 
или сообщений о нарушени-
ях нет, – пояснил руководитель 
колл-центра ЦОН, председатель 
молодежного избиркома Алек-
сандр Телегин.

В ЦОН работает и мобиль-
ная выездная группа, готовая 
оперативно выехать на кон-
троль на любой участок. К при-
меру, сопредседатель ЦОН Та-
тьяна Мерзлякова проверила 
вчера работу временного УИК в 
СИЗО-1 Екатеринбурга вместе с 
руководством ГУФСИН России 
по Свердловской области. Всего 
на этом участке планируют про-
голосовать 1 008 арестованных. 
Избиратели сообщили Татьяне 
Мерзляковой, что голосуют по 

своей воле без какого-либо при-
нуждения, так как им небезраз-
лично будущее страны. По со-
общению свердловского избир-
кома, в городском СИЗО-5 Ека-
теринбурга, где также организо-
вано голосование, в выборах мо-
гут принять участие 2 226 жен-
щин.

Особое внимание в ЦОН уде-
ляется дистанционному элек-
тронному голосованию (ДЭГ), 
контроль за ним осуществляют 
специально подготовленные на-
блюдатели. Как сообщил ОГ ди-
ректор института цифровых 
технологий управления и безо-
пасности УрГЭУ, эксперт-наблю-
датель ДЭГ Александр Кокови-
хин, по данным на 15:30 15 марта 
возможностью такого голосова-
ния в регионе воспользовались 
47% от зарегистрировавшихся 
на него избирателей. Всего в на-
шей области на ДЭГ зарегистри-
ровались 309 тыс. избирателей – 
9,4% от их общего числа в реги-
оне.

Уникальность свердловского 

ЦОН, особенно масштабный ви-
деоконтроль, не раз отмечалась 
на федеральном уровне. При-
бывшие в ЦОН электоральные 
эксперты из Испании, Ислан-
дии, Бенина, Непала, Уганды, Эк-
вадора, Нигерии, Мексики, а так-
же из соседних Казахстана, Азер-
байджана, Киргизии и Беларуси 
были поражены размахом об-
щественного контроля за ходом 
голосования. 

– Очень интересно здесь. Вы-
сокие технологии. Все демокра-
тично. Все абсолютно открыто, – 
оценил работу ЦОН эксперт из 
Федеральной Демократической 
Республики Непал Гуна Раджа 
Ачарья.

– Больше всего поразило 
масштабное видеонаблюдение, 
что каждый этап на избиратель-
ном участке отслеживается пол-
ностью. Я поздравляю граждан 
России со знаменательным со-
бытием – выборами Президента 
страны, – рассказал эксперт из 
Нигерии Юсуф Лиади.

Масштабный видеоконтроль поразил иностранных электоральных экспертов. В своих странах они такого не видели
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Дистанционному электронному голосованию уделяется в ЦОН особое внимание, контроль за ним 
осуществляют специально подготовленные наблюдатели

В колл-центре ЦОН постоянно дежурят 20 человек, многие из них – члены молодежной 
избирательной комиссии Свердловской области
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«Жители должны сказать свое слово»
Началось голосование за объекты, которые будут благоустроены в регионе в следующем году

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Вчера в Свердловской 
области стартовало 
голосование за общественные 
территории, которые будут 
благоустроены в регионе 
в рамках федерального 
проекта «Формирование 
комфортной городской 
среды» национального проекта 
«Жилье и городская среда». На 
выбор жителям представлены 
168 общественных 
пространств. Из них 55 могут 
быть благоустроены уже 
в следующем году.

Жители области смогут от-
дать свои голоса за объекты 
благо устройства лично в пун-
ктах проведения голосования 

с 15 по 17 марта, их адреса раз-
мещены на официальном сай-
те проекта национальныепроек-
ты.рф/благоустройство.

Отметим, во Всероссийском 
голосовании за объекты благо-
устройства могут принять уча-
стие граждане старше 14 лет, 
проживающие в муниципаль-
ных образованиях с числен-
ностью свыше 20 тысяч чело-
век, а также на территории му-
ниципалитетов, в состав кото-
рых входят города и моногоро-
да. В Свердловской области это 
55 муниципалитетов.

– Мы не строим прогно-
зов, какие объекты станут по-
бедителями. Все площадки бы-
ли выбраны свердловчанами. Я 
уверен, что это будут такие же 
прекрасные проекты, как были 

сделаны ранее, а для этого жи-
тели должны сказать свое сло-
во, – отметил министр энерге-
тики и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Николай Смир-
нов.

Определиться с выбором 
объектов благоустройства по-
могут волонтеры проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды». В Свердлов-
ской области их свыше 4,6 ты-
сячи.

– Волонтеры прошли обуче-
ние, лидеры команд приняли 
участие в федеральной трени-
ровке. Многие уже не первый 
год выходят на площадки соби-
рать голоса за объекты благо-
устройства, – сообщил замести-
тель министра образования и 
молодежной политики Сверд-

ловской области Денис Прота-
сов.

Узнать волонтеров ФКГС 
можно по специальной брен-
дированной экипировке. Каж-
дый из них имеет гаджет с под-
ключенным мобильным при-
ложением «Волонтер ФКГС», 
где представлена вся информа-
ция с презентациями проектов.

Напомним, что федераль-
ный проект «Формирование 
комфортной городской среды» 
(ФКГС) национального проекта 
«Жилье и городская среда» реа-
лизуется с 2017 года по поруче-
нию Президента России Влади-
мира Путина. За несколько лет 
в регионе обновили более 2,5 
тысячи различных объектов.

Удобно, легко  
и комфортно
Елена Клименко проголосовала на выборах дистанционно

Максим НАЧИНОВ

В России прошел первый из трех 
дней голосования на выборах 
Президента России. Почти  
310 тысяч свердловчан 
(около 9,5 процента 
избирателей) подали 
заявление на дистанционное 
электронное голосование, 
в том числе председатель 
Избирательной комиссии 
региона Елена КЛИМЕНКО. 
На встрече с журналистами она 
проголосовала через систему 
ДЭГ и рассказала о том, как шла 
подготовка к выборам.

Как рассказала Елена Кли-
менко, накануне в Свердловской 
области открылись 2 446 посто-
янных избирательных участ-
ков и шесть временных. Еще 32 
временных участка откроются 
17 марта, в последний день го-
лосования – такая возможность 
преду смотрена законодатель-
ством. На 1 462 участках орга-
низовано видеонаблюдение, на 
остальных процесс голосования 
фиксируется при помощи видео-
регистраторов. На участках ра-
ботают 7 832 наблюдателя, в том 
числе представители Бенина, Эк-
вадора, Нигерии, Мексики, Уган-
ды, Испании, Исландии и Непа-
ла. Аккредитацию для работы на 
выборах получили 392 журнали-
ста из 94 СМИ.

Проконтролировать ход вы-
боров может любой избира-
тель – для этого ему нужно прий-
ти в Центр общественного на-
блюдения, который расположен 
в Дворце молодежи в Екатерин-
бурге. Для автоматической об-
работки бюллетеней на участ-
ках в уральской столице исполь-

зуются 502 комплекса обработ-
ки избирательных бюллетеней 
 (КОИБов).

До 15 марта в свердловский 
Избирком поступило 14 обраще-
ний в связи с нарушениями из-
бирательного законодательства. 
Ни один факт нарушения не под-
твердился. В первые часы голосо-
вания поступило еще одно обра-
щение: избиратель обратился в 
Режевскую территориальную ко-
миссию из-за того, что в местной 
больнице не открылся времен-
ный избирательный участок (по 
закону он может быть открыт в 
последний день голосования).

Дистанционное голосование 
на этих выборах идет значитель-
но активнее, чем в предыдущие 

избирательные кампании, отме-
тила Елена Клименко: за первые 
3 часа выборов проголосовали 39 
процентов от тех, кто подал заяв-
ление на ДЭГ. Председатель об-
ластного Избиркома тоже отдала 
свой голос дистанционно в при-
сутствии журналистов.

– Я второй год подряд голо-
сую с использованием дистан-
ционного электронного способа. 
Это действительно удобно, легко 
и комфортно. У меня это заняло 
буквально две минуты, не нужно 
было никуда ходить или запол-
нять документы. На мой взгляд, 
дистанционное электронное го-
лосование, конечно, выбирают 
люди, которые свое время эконо-
мят, – отметила Елена Клименко.

Она также рассказала об ос-
новных этапах подготовки к вы-
борам президента. Благодаря 
проекту «ИнформУИК» сотруд-
никам территориальных и участ-
ковых избирательных комиссий 
удалось проинформировать по-
рядка 70 процентов избирате-
лей. В труднодоступных местно-
стях 11 муниципалитетов регио-
на голосование прошло досроч-
но, с 3 по 11 марта. Отдать свой го-
лос раньше других жителей ре-
гиона смогли жители 78 населен-
ных пунктов. Чтобы добраться до 
отдаленных территорий, члены 
участковых комиссий использо-
вали автомобили повышенной 
проходимости.

Елена Клименко второй год подряд голосует на выборах через систему ДЭГ

БО
РИ

С 
ЯР

К
О

В

Избирательная 
премьера 

Корреспондент «ОГ» 
впервые приняла 
участие в голосовании 
на выборах  
Президента России 

Для многих молодых 
свердловчан президентские 
выборы, которые 
стартовали по всей стране, 
стали первыми. В их 
числе оказалась и наш 
корреспондент Алёна 
КУРОЧКИНА, которая 
утром первого дня 
голосования отправилась 
на избирательный 
участок №1490 города 
Екатеринбурга, чтобы 
реализовать свое 
избирательное право 
и впервые проголосовать на 
выборах главы государства.   

15 декабря, 08:45.  
В екатеринбургской гимназии 
№120 оживленно. Несмотря 
на то что участки открылись 
около часа назад, желающих 
проголосовать уже много. 
Некоторые избиратели пришли 
с детьми, чтобы показать им, как 
проходят выборы президента. 

Голосовать впервые 
довольно волнующе. Помню, 
как на прошлых президентских 
выборах в 2018 году, завидовала 
своим совершеннолетним 
друзьям. И я рада, что наконец-
то пришло мое время сделать 
свой выбор.

В гимназии сразу три 
избирательных участка, 
однако найти свой, №1490, 
труда не составило. При 
входе и в коридорах, везде, 
куда может упасть взгляд 
избирателя, висят указатели. 
На стенах информация 
о кандидатах, чтобы каждый 
мог ознакомиться с их 
программами. Я, конечно, 
с выбором определилась 
заранее, но плакат почитала. 

В просторном зале, 
где проходит процедура 
голосования, меня встречают 
члены избирательной 
комиссии, которые помогают 
быстро пройти процедуру 
регистрации. Предъявив 
паспорт, получаю бюллетень 
для голосования. Теперь – 
самое важное.

Кабинка. Ручка. Крестик 
напротив одного из кандидатов. 
Избирательная урна. На 
самом деле, конечно, это уже 
автоматизированный комплекс 
обработки избирательных 
бюллетеней (КОИБ). Он поурчал, 
«съел» бюллетень и сообщил, 
что мой голос принят.  

Не знаю, почему, но именно 
в этот момент я почувствовала 
себя частью общего, важного 
для всех нас, дела. Такой 
простой, но очень важный 
момент в жизни. Теперь остается 
следить за ходом голосования 
и ждать результатов. 

облгазета.рф
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СТУДЕНЧЕСКАЯ СТОЛИЦА 
ВСТРЕТИЛА ГОСТЕЙ

Владимир ПУТИН,
Президент России

Д
ЕП

АР
ТА

М
ЕН

Т 
И

Н
Ф

О
РМ

П
О

Л
И

ТИ
КИ

 С
ВЕ

РД
Л

О
ВС

КО
Й

 О
БЛ

АС
ТИ

Губернатор Евгений Куйвашев пообщался 
с участниками Всемирного фестиваля молодежи 
Наталья ШАДРИНА 

В Свердловской области 
завершилась региональная 
программа Всемирного 
фестиваля молодежи 
(ВФМ). У нас побывали гости 
из 34 стран, в том числе 
из Аргентины, Италии, 
Германии, Бразилии, 
Сербии, Иордании, Непала, 
Венесуэлы, Египта, Намибии, 
Конго, Мозамбика, Марокко, 
Индонезии, Эквадора. 
Для иностранных делегаций 
в городах нашего региона 
была организована большая 
культурная, образовательная 
и туристическая программа. 
Также им представили 
проект «Кампус», 
который призван сделать 
Екатеринбург студенческой 
столицей России. 

Первый этап Всемирно-
го фестиваля молодежи в Со-
чи объединил 20 тысяч участ-
ников из 190 стран. Вторым эта-
пом форума стала международ-
ная программа, и Свердловская 
область вошла в число 30 реги-
онов России, которые приняли 
участников ВФМ. 12 марта на 
Средний Урал прибыли 57 ино-
странных гостей. 

В Свердловской области для 
участников фестиваля подгото-
вили более 20 разных меропри-
ятий, куда в том числе вошли 
экскурсии по Верхней Пышме, 
Первоуральску, Невьянску, де-
ловая программа в Уральском 
федеральном университете и 
гастрономический фестиваль. 

14 марта губернатор Сверд-
ловской области Евгений 
 Куйвашев встретился с ино-
странными гостями в своей ре-

зиденции. Глава региона от-
ветил на вопросы участников 
ВФМ о международном сотруд-
ничестве и пригласил их на 
предстоящие экономические, 
культурные и спортивные ме-
роприятия.

– Уверен, что посещение 
Свердловской области оста-
вит у вас самые приятные впе-
чатления, подарит яркие эмо-
ции и радость встреч с инте-
ресными людьми, которые жи-
вут здесь, в самом центре Рос-
сии. В нашем регионе ежегод-
но проходит много мероприя-
тий, направленных на укрепле-
ние международного сотрудни-
чества. Так, это ежегодная вы-
ставка  ИННОПРОМ, как вы зна-
ете, крупнейшая промышлен-
ная выставка нашей страны. 
Приглашаю на выставку. Там 
вы увидите всю продукцию, ко-

торая выпускается у нас на Ура-
ле и в нашей стране. В сентябре 
этого года в Москве и Екатерин-
бурге пройдут Всемирные игры 
дружбы, также буду рад видеть 
вас среди гостей этого спор-
тивного события, – отметил 
 Евгений Куйвашев.

Также глава Среднего Ура-
ла пригласил молодых людей 
на крупнейший музыкальный 
фестиваль страны «Уральская 
ночь музыки», который в 2023 
году посетили 360 тысяч зрите-
лей и почти три тысячи музы-
кантов. 

Отвечая на вопросы моло-
дых людей из Мексики, Ира-
на, Белоруссии, Казахстана, 
 Евгений Куйвашев рассказал 
об истории Свердловской обла-
сти, которой в 2024 году испол-
нилось 90 лет, а также выразил 
уверенность в продолжении со-

трудничества в различных сфе-
рах со всеми странами-участни-
цами встречи. 

Отметим, в Свердловской 
области проживают более мил-
лиона молодых людей, это поч-
ти четверть всех жителей реги-
она. Губернатор Евгений Куйва-
шев презентовал проект ком-
плексной программы поддерж-
ки студенчества, который при-
зван сделать Екатеринбург сту-
денческой столицей России. В 
этом году запущена уникаль-
ная программа поддержки сту-
денчества «Кампус». Для круп-
нейшего вуза региона – Ураль-
ского федерального универси-
тета – строится суперсовремен-
ный кампус мирового уровня. 
В регионе действуют програм-
мы поддержки молодых семей 
и молодых специалистов.

Как же вам удалось 
создать этот город 
молодежи мира? 
А видимо, есть 
что-то, что всех 
нас объединяет. 
Сегодня в России 
мы называем 
это нашими 
традиционными 
ценностями. 
Это фундамент 
нашей жизни, 
нашего бытия. 
Это значит, 
что есть нечто 
такое, что нас всех 
роднит между 
собой…

На закрытии первого этапа 
Всемирного фестиваля молодежи 
в Сочи 
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Жаркий приём  
для мировой молодежи 
Как на Среднем Урале прошел этап крупнейшего международного форума 

Наталья ШАДРИНА 

Участники Всемирного 
фестиваля молодежи 
прибыли в Екатеринбург 
12 марта. И уже в аэропорту 
Кольцово иностранные гости 
начали знакомство с нашей 
областью, так как уральцы 
устроили им жаркий прием: 
с караваем, региональным 
колоритом и зажигательными 
танцами. Чуть уставшая после 
перелета молодежь тут же 
перезагрузилась и настроилась 
на насыщенную программу, 
ведь посмотреть за четыре дня 
предстояло немало. 

Торжественное открытие 
региональной программы Все-
мирного фестиваля молодежи 
в Свердловской области состоя-
лось в одной из самых красивых 
локаций Екатеринбурга – Сина-
ра-центре. Российские участни-
ки фестиваля начали собирать-
ся уже за час – большинство из 
них после Сочи успели вернуть-
ся в родные города, а теперь про-
должили путешествие програм-
мой на Среднем Урале. 

За несколько минут до цере-
монии привезли иностранные 
делегации. Многие из гостей 
несли в руках флаги своих го-
сударств, некоторые даже обла-
чились в национальные костю-
мы – появилось ощущение на-
стоящего праздника. Участники 
из России и других стран обни-
мались, увлеченно общались  – 
многие в Сочи успели подру-
житься, а региональный этап 
фестиваля дал шанс на еще од-
ну встречу. 

Перед концертом у гостей 
было совсем немного времени, 
чтобы успеть сделать снимки в 
эффектной фотозоне, стилизо-
ванной, конечно же, под мала-
хит. Первыми к стенду подходят 
две обаятельные девушки. Как 
оказалось, обе – Анастасии из 
Приднестровья. 

– Мы готовились, что на Ура-
ле могут быть сильные моро-
зы, а оказалось не так, пого-

да комфортная, – говорит Ана-
стасия Сергеенко. – Даже прое-
хав один раз по Екатеринбургу, у 
нас столько впечатлений! Здесь 
потрясающая архитектура – ин-
тересное сочетание старинных 
зданий с современными строе-
ниями. Москва нам тоже понра-
вилась, но я туда приехала уже в 
третий раз, а вот на Урале впер-
вые. 

Анастасия Сергеенко – сту-
дентка выпускного курса эконо-
мического факультета. В 2023-м 
в своей республике она завоева-
ла звание «Студент года». Также 
девушка работает в министер-
стве экономического развития 
и является депутатом молодеж-
ного парламента при Верхов-
ном совете Приднестровья. Ее 
землячка Анастасия Гнатыши-
на преуспела в медиасфере и во-
лонтерстве. 

– Я работаю пресс-секрета-
рем главы Каменской госад-
министрации – это самый се-
верный город в Приднестро-
вье. Еще я председатель моло-
дежного крыла Приднестров-
ского народного форума: в Рос-

сии – народный фронт, у нас – 
народный форум. Волонтер-
ством я начала активно зани-
маться во время ковида, ор-
ганизовала движение у нас 
в районе, чтобы помочь лю-
дям,  – рассказывает Анастасия 
Гнатышина. – В Сочи многое 
для меня оказалось полезным, 
там было большое количество 
площадок, и каждый нашел 
для себя что-то интересное 
в профессиональном плане. 
Но самое важное – это встре-
чи и общение с иностранными 
гражданами, особенно для на-
шей республики. 

Приветственный концерт 
для участников региональной 
программы ВФМ начался с ро-
лика, посвященного 90-летию 
Свердловской области, молодые 
люди узнали об особенностях 
нашего региона и чем мы гор-
димся. Один из самых ярких мо-
ментов церемонии – представ-
ление всех 34 приехавших к нам 
делегаций – ведущие объявля-
ли страну, участники под апло-
дисменты поднимались с мест – 
кто-то группами, кто-то приле-

тел один. Иран, например, пред-
ставила Шахла Шахморади.

– Эмоции от России у нас 
зашкаливают, я не ожидала, что 
фестиваль будет такого мас-
штаба. Мы приобрели ценный 
опыт, знания, а самое главное – 
друзей. Есть ощущение, что на 
этом фестивале мы оказались 
одновременно во всем мире, – 
делится Шахла Шахморади. – 
Нас предупредили, что на Урале 
может быть очень холодно, но 
здесь встретили участников с та-
кой теплотой, что теперь уже и 
уезжать не хочется.

Впервые в Свердловскую 
область приехала и представи-
тельница Белоруссии Илона Ил-
ларионова. Девушка работает в 
пресс-службе администрации в 
Минске. 

– Вся наша делегация – впер-
вые здесь, поэтому нам очень 
хотелось узнать побольше об 
истории и культурных тради-
циях вашего региона, познако-
миться с людьми. Когда спра-
шивали у не говорящих по-рус-
ски участников, летят ли они 
в Екатеринбург, они отвеча-

ли: «Нет, мы летим в Свердлов-
скую область», для них сложно 
было понять, что это один реги-
он. Нам тоже  интересно – до ка-
кого года ваш город назывался 
Свердловском и почему случи-
лось переименование, это исто-
рия, и нам это любопытно, – от-
мечает Илона. – Что касается 
программы в Сочи, то тут я от-
мечу образовательный компо-
нент – мероприятия, которые 
организовало общество «Зна-
ние». Мы слушали интересней-
ших спикеров. Я под большим 
впечатлением от лекции Сергея 
Кириенко, первого заместителя 
руководителя администрации 
Президента РФ, до сих пор ана-
лизирую услышанное. Понят-
но, что культурная программа 
была потрясающей – огромное 
количество артистов, звезд, ко-
торые нам, белорусам, конеч-
но же, известны. Ну и церемо-
ния закрытия с участием Пре-
зидента России – впечатляю-
щее событие, потому что Влади-
мира Владимировича так близ-
ко я видела впервые. 

Участница из Белоруссии Илона Илларионова Иран на фестивале представила Шахла Шахморади Анастасия Сергеенко и Анастасия Гнатышина из Приднестровья
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Чистая импровизация – танцевальный баттл иностранных участников ВФМ и свердловских артистов в аэропорту Кольцово 
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«Экспресс-тур» по достоянию 
Среднего Урала
Участники Всемирного фестиваля молодежи прокатились  

на ретропоезде и побывали в Музее техники в Верхней Пышме

Максим НАЧИНОВ

Иностранные участники 
Всемирного фестиваля 
молодежи (ВФМ) провели 
первый день региональной 
программы, получивший 
название «Свердловская 
область – 90 лет уральских 
традиций», максимально 
познавательно. Делегаты 
из 34 стран прокатились 
на ретропоезде «Уральский 
экспресс», побывали 
в Музейном комплексе 
военной и гражданской 
техники в Верхней Пышме, 
а также встретились 
с полномочным 
представителем Президента 
России в Уральском 
федеральном округе 
Владимиром ЯКУШЕВЫМ 
на площадке российского 
общества «Знание».

Полномочный представи
тель рассказал молодым людям о 
роли и значении Уральского фе
дерального округа для России.

– Вы можете убедиться са
ми, что Россия и Уральский фе
деральный округ стремитель
но развиваются, несмотря ни на 
что. Здесь живут открытые всему 
новому люди, которые искрен
не любят свою Родину и каж
дый день делают ее лучше, – об
ратился к участникам Владимир 
Якушев.

С утра гости побывали на 
станции Шувакиш, где посети
ли малый вокзал в ретро стиле. 
Здание и посадочная платфор
ма воссоздают облик типич
ного вокзала Уральской горно
заводской железной дороги на
чала ХХ века. Внутри организо

вана специальная фотозона – 
кабинет начальника вокзала в 
историческом стиле, буфет и са
нитарные комнаты.

После поездки на «Ураль
ском экспрессе» участники ВФМ 
посетили музейный комплекс в 
Верхней Пышме. Молодые лю
ди увидели сотни образцов во
енной и гражданской техни
ки. На открытой площадке их 
внимание привлек огромный 
 БЕЛАЗ75700 – самый большой в 
мире карьерный самосвал грузо
подъемностью 450 тонн. Впечат
ление на гостей также произве
ла коллекция правительствен
ных автомобилей для корте
жей – машин советских лидеров 
3070х годов. А в музее авиа ции 
участники фестиваля не только 
увидели оригинальные самоле
ты времен Второй мировой вой
ны, но и узнали о героических 
страницах истории советской 
авиации. Особый интерес вызва
ли рассказы экскурсовода о под
вигах легендарного уральского 
летчика Григория Речкалова и 
знаменитых «Ночных ведьм».

– Я очень благодарна за то, 
что мне удалось принять уча
стие в таком ярком фестива
ле, региональная программа на 
высшем уровне. Я обожаю та
кие мероприятия. Мне понрави
лось в музее, я большая фанатка 
экшнфильмов с драками, пере
стрелками, самолетами. Но я не 
знаю технических деталей, по
этому экскурсия мне была очень 
интересна. Я рада, что побыва
ла на Урале, люди здесь очень 
заботливые и гостеприимные, – 
поделилась участница Всемир
ного фестиваля молодежи из 
Непала Аарджу Арьял.

Участники также поделились 

впечатлениями от основной про
граммы фестиваля, которая про
шла в образовательном центре 
«Сириус» в Сочи.

– Я принимал участие во мно
гих форумах и воркшопах, на ко
торых обсуждались глобальные 
проблемы и вызовы, но здесь все 
было подругому. Организаторы 
просто создали атмосферу брат
ства и сотрудничества, и мы сами 
начали обсуждать то, что нас бес
покоит. Думаю, подход России го
раздо лучше, чем у всех осталь
ных, потому что он позволяет 
людям открывать и создавать 
чтото новое, не ограничивая их 
потенциал. У меня никогда не 
было подобного опыта, – расска
зал участник из Мексики Рикар-
до Сикейрос.

Участник из Нигерии Юсуф 
Лиади отметил, что фести
валь дал возможность не только 
встретиться с молодежью из 190 
стран мира, но и увидеть Россию 
под другим углом.

– Самое классное на фести
вале – что все было естественно. 
К  тому же это возможность по
знакомиться и подружиться с 
людьми из разных стран, с раз
ными взглядами на мир, из раз
ных культур. Мне удалось позна
комиться с людьми из Непала, 
Турции, Ирана, Марокко, России, 
и это было замечательно. Для 
молодых людей очень важно ис
кать решения актуальных миро
вых проблем и работать вместе, в 
команде. Надеюсь, фестиваль бу
дет проводиться регулярно, пото
му что это хорошая возможность 
поближе познакомиться с Росси
ей и с другими странами, – счита
ет Юсуф Лиади.

Участница фестиваля из Бразилии Луиза Да Коста Насименто
на фоне советских ретроавтомобилей

Нигериец Юсуф Лиади отметил, что фестиваль стал отличной 
возможностью поближе познакомиться с российской культурой

Первое, что привлекло внимание гостей в Музейном комплексе, – 
самый большой в мире карьерный самосвал БЕЛАЗ-75700
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«Мы обязательно 
встретимся через 25 лет» 
Евгений Куйвашев вместе с иностранными участниками ВФМ заложил капсулу времени 

для молодежи 2049 года 

Александр ЗИНОВЬЕВ 

Губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ, 
глава Екатеринбурга 
Алексей ОРЛОВ и участники 
Всемирного фестиваля 
молодежи (ВФМ) заложили 
на 25 лет капсулу времени, 
в которой содержатся послания 
для будущего поколения 
молодых свердловчан. 
Торжественная церемония 
состоялась в самом молодом 
районе столицы Урала – 
Академическом.

– Мы передаем привет бу-
дущим поколениям, чтобы они 
знали, как мы жили, и строились. 
Символично, что закладка этой 
капсулы, по решению городских 
властей, состоялась в том месте, 
где уже совсем в недалеком буду-
щем будет разбита площадь мо-
лодежи. Мы обязательно встре-
тимся здесь через 25 лет, чтобы 
поднять эту капсулу и пригото-
вить следующие артефакты для 
будущих поколений, – сказал 
 Евгений Куйвашев.

Размеры капсулы: 140 санти-
метров в высоту и 60 сантиме-
тров в диаметре. Всего в капсу-
лу положили 50 предметов, ар-
тефакты определили молодые 
жители Екатеринбурга. Среди 
предметов оказались студенче-
ские билеты всех вузов ураль-
ской столицы, футболка с над-
писью «Екатеринбург – город 
молодежи», фотографии работ 
уличных художников фестива-
ля «Стенограффия».

Особо в наполнении капсулы 
отметились спортсмены: в капсу-
ле лежат подписанные игроками 
и тренерами майки футбольно-
го клуба «Урал» и баскетбольно-
го клуба «УГМК», а также волей-
больный мяч клуба «Уралочка» 
и форма гонщика Сергея Каря-
кина, в которой он выиграл рал-
ли-марафон «Дакар» в 2017 го-

ду. Президент Академии едино-
борств РМК, боец лиги RCC Иван 
Штырков и олимпийский чем-
пион по боксу Евгений Тищенко 
вложили в капсулу времени свои 
перчатки для боев и тренировок.

Письма екатеринбуржцам 
2049 года отправили члены ино-
странной делегации Всемирного 
фестиваля молодежи, представи-
тели молодежи Херсонской обла-
сти и сами жители уральской сто-
лицы.

Каждый из предметов обер-
нули в полиэтилен и вакуумиро-
вали. Это позволит сохранить ве-
щи на долгие годы. Карбоновую 
капсулу времени вложили в двой-
ной колодец: его внешняя сторона 
сделана из бетона, а внутренняя – 
из специального пластика.

ООН на Всемирном 
фестивале молодежи

Участники Всемирного 
фестиваля молодежи посетили 
Уральский федеральный 
университет. Они приняли 
участие в деловой игре, 
попробовав себя в роли 
членов комитета Организации 
Объединенных Наций.

Директор департамента 
международных отношений УрФУ 
Виктория Беляева рассказала, 
что темой деловой игры стала 
юридическая модель, поэтому 
участникам в ходе мероприятия 
было важно договориться и 
принять совместную резолюцию. 

Гостей поделили на группы, 
в одной из аудиторий обсуждали 
искусственный интеллект в 
образовании. Каждому участнику 
предстояло выбрать определенную 
страну, интересы которой они будут 
защищать – Китайская Народная 
Республика, Португалия, Аргентина, 
Российская Федерация и так далее. 
Яркие, амбициозные, улыбчивые 
и такие разные участники 
внимательно слушали выступающих 
и готовили свои аргументы для 
выступления с трибуны. 

– Мы объединяем свои 
знания с участниками из других 
стран. Анализируем, делимся и 
составляем одну общую тематику. 
Мероприятие помогло нам 
больше узнать об отношении, 
мировоззрении, понимании других 
стран в отношении искусственного 
интеллекта, – поделилась с «ОГ» 
Шахла Шахморади из Ирана.

В этом же комитете выступала 

Юлиана Ким из Узбекистана. Она 
в России второй раз, в прошлом 
году девушка приезжала с 
ознакомительным визитом в Москву, 
а сейчас – для участия в ВФМ. 
Екатеринбург произвел на Юлиану 
теплое впечатление, она отметила 
гостеприимность нашего города. 

– Когда я подавала заявку 
на фестиваль, не особо надеялась, 
что смогу пройти отбор. Но я 
прошла на бюджетной основе, 
и очень этому рада. Когда 
мы приехали в Сочи, я была 
удивлена, как много людей 
разных национальностей можно 
повстречать в одном месте, на 
одной территории. Вдвойне рада, 
что появилась возможность еще 
и побывать в Екатеринбурге, 
где для нас подготовили такую 
интересную образовательную и 
культурную программу, – говорит 
Юлиана Ким. 

Анастасия ЛЮТИКОВА 

Иностранная молодежь 

проверку на прочность 

прошла на «отлично» 

Гости региональной программы Всемирного фестиваля молодежи 
в Свердловской области помимо образовательной, культурной и туристической 
программы попробовали свои силы в спорте. 

В Екатеринбурге, во Дворце дзюдо, после показательных выступлений 
уральских спортсменов, представителей иностранных делегаций познакомили 
с физкультурно-спортивным комплексом «Готов к труду и обороне». 
И некоторые из участников успешно сдали нормы ГТО. 

Наталья ШАДРИНА 

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

Представитель Пакистана 
Сиддикуи Мухаммад Сохэйб 
Асер на деловой игре защищал 
интересы Франции
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Подарки ждут. Медали вручаются
В Свердловской области проходит познавательная викторина «Опорный край»

Сергей РЫБАКОВ

Познавательная викторина 
«Опорный край», посвященная 
90-летию Свердловской 
области, стартовала вчера. 
Все участники, отвечая 
на вопросы об истории 
региона, получают памятную 
медаль и возможность 
стать обладателями ценных 
подарков. Тем более что их 
список расширился. 

2024 год Президентом России 
Владимиром Путиным объявлен 
Годом семьи. Свердловчане, кото-
рые придут на викторину «ОПОР-
НЫЙ КРАЙ» всей семьей, смогут 
принять участие в фотоконкурсе 
«Викторина – всей семьей!» и по-
лучить в подарок электронный 
сертификат номиналом 3 500 ру-
блей для оплаты покупок в попу-
лярном интернет-магазине. 

Для этого им надо подписать-
ся на официальную группу вик-
торины Вконтакте, сделать ре-
пост сообщения из группы у се-

бя на странице в дни проведения 
викторины. 15, 16 и 17 марта при-
нять участие в викторине всей 
семьей и сделать интересное кре-
ативное фото. На нем обязатель-
но должны быть видны плакаты 
викторины, анкеты, медали. Опу-
бликовать фото в своем аккаун-
те в Вконтакте, добавить к нему 
подпись и обязательные хеште-
ги фотоконкурса: #опорныйкрай 
и #викторинавсейсемьей. Орга-
низаторы обещают объявлять 
10 лучших фотографий каждое 
утро 16, 17 и 18 марта до 10:00.

Напомним, в рамках викто-
рины разыгрываются 45 квартир, 
100 автомобилей отечественного 
производителя, 2 тысячи смарт-
фонов, а также 20 легендарных 
уральских мотоциклов. Их обла-
дателей выберут благодаря меха-
низму генерации случайных чи-
сел 12 апреля 2024 года. 

В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации,  
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
а также материалы, выходящие с пометкой 
«Информационный проект», публикуются 
на коммерческой основе.

При перепечатке материалов ссылка 
на «ОГ» обязательна
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адресу https://promsort.ru/ в разделе «Раскрытие инфор-

мации|Энергетика» (адрес ссылки https://promsort.ru/

downloads/?SECTION_ID=1), информации, подлежащей 

раскрытию в 2024 году в соответствии с пунктами 35, 39 

Постановления Правительства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об 

утверждении стандартов раскрытия информации субъекта-

ми оптового и розничных рынков электрической энергии»:

а) о тарифах на поставку электрической энергии с указа-

нием решения уполномоченного федерального органа ис-

полнительной власти и (или) органа исполнительной власти 

субъекта Российской Федерации об установлении тарифов 

и источника официального опубликования такого решения;

б) о выбросах загрязняющих веществ, оказывающих нега-

тивное влияние на окружающую среду, и мероприятиях по 

их сокращению на следующий год;

в) об инвестиционных программах производителей элек-

трической энергии;

г) о расходах электроэнергии на собственные и хозяй-

ственные нужды генерирующего оборудования при вы-

работке электрической и тепловой энергии (раздельно) с 

указанием наименования и типа станции;

д) об используемом топливе на электрических станциях с 

указанием поставщиков и характеристик топлива.

Открытое акционерное общество «Российские железные дороги», в лице Свердлов-

ской железной дороги – филиала ОАО «РЖД», проводит аукцион № 24/4027/П/ПП/Э/

СВЕРД на право заключения договора купли-продажи: земельный участок общей площа-

дью 233 454 кв. м, по адресу: Свердловская область, г. Асбест. 

Торговая процедура является: открытой по составу участников, электронной, откры-

той по форме подачи предложения о цене, проводится методом пошагового снижения 

начальной цены. 

Сроки проведения процедур (по московскому времени): 

Дата и время начала подачи заявок: 15 февраля 2024 г. 10:00. 

Дата и время окончания подачи заявок: 1 апреля 2024 г. 07:00. 

Дата и время рассмотрения заявок: 5 апреля 2024 г. 08:00. 

Дата и время начала проведения торгов: 10 апреля 2024 г. 07:00. 

Дата и время подведения итогов торгов: 10 апреля 2024 г. 12:00. 

Заявки на участие в торгах подаются посредством электронной торговой площадки 

«РТС-тендер», расположенной по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

Место проведения торгов: электронная торговая площадка «РТС-тендер», расположен-

ная по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. Получить подробную информацию о поряд-

ке заключения Договора можно, позвонив Заказчику по телефонам: 8 (343) 358 57 36 

либо направив запрос в электронной форме через сайт ЭТП.
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ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ  
Тел.: (343) 262-70-00.

E-mail: reklama@oblgazeta.ru
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Свою памятную медаль получил и первый вице-президент Свердловского областного Союза промышленников 
и предпринимателей Александр Породнов

Подробности  
на сайте


